



SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy. un mes 1'50 pesetas.—trimes-  
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-  
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe  
anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIO

PAGO ANTICIPADO

Se suscribe en Alcoy, en la Admi-  
nistracion calle del Mercado número 9,  
Imprenta, á donde se dirigirá toda la  
correspondencia.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS.

Año VIII.

REDACCION,  
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Juéves 16 de Abril de 1885.

ADMINISTRACION,  
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2157

## Revista de curiosidades.

Mlle. Ernestine Drouet publicó en 1863 un tomo de poesías titulado "Caritas.", El año anterior habia obtenido el premio de poesía propuesto por la Academia francesa, cuyo tema era "La hermana de la Caridad en el siglo IX.", Un grupo de académicos, entre los cuales figuraba Mr. Legouvé, que habian apreciado la elevacion de carácter y la extension de los conocimientos de la jóven laureada no menos que la distincion de su persona, la la recomendaron vivamente al baron Hausman que se apresuró á nombrarla inspectora de los colegios de señoritas.

Mlle. Ernestine Drouet tenia tres cuerdas para su lira, una para Dupanloup, una para Abd-el-Kader y otra para Lamartine. Era amiga de Ste. Beuve, que la profesaba gran estimacion.

Mlle. Tallien. —Se encuentran algunos detalles sobre madame Tallien en la Correspondencia inédita de Mallet-Dupan:

"Tallien casó con una hija de Cabarrus, el Necker español, ambicioso, intrigante y que cayó en desgracia y fué encarcelado en tiempos del ministro Florida-Blanca. Su hija, divorciada por su conducta escandalosa, espiritual, bonita y no menos ambiciosa que su padre, se habia formado una corte de intrigantes y de intrigantas y procuró á su marido sus relaciones con España. Este miserable pasa generalmente por ser el envenenador del jóven rey en el Temple.,,

El mismo Mallets-Dupan habla de una fiesta dada por el conde Carletti, fiesta en que la Tallien recibió las adoraciones de una reina, y

donde Madame de Stael prodigó su impudencia y su inmeraldad. Esta fiesta tuvo lugar el mismo dia en que se supo la muerte de Luis XVII. Carletti era el enviado de un príncipe sobrino de Maria Antonieta.

Los abanicos con asignados.

En la coleccion expuesta en el Museo de Carnavalet, se encuentran siete tipos diferentes de abanicos con asignados. Las diferencias, demasiado numerosas para poder ser enumeradas consisten, sea en variaciones en la disposicion de los asignados, en la reproduccion de los mismos, en la adición de piezas diversas como cortas de seguridad, de la guardia nacional etc.

Existen todavia grabados con asignados para tabaqueras y gran número de otros, llamados de sorpresa, que representan una reunion de diversos asignados.

Una carta del general Beker al duque de Otranto.—Seria muy curioso conocer el texto de la carta del 21 de Julio de 1815.

La relacion publicada en Clermont, en 1841 por el conde Martha Beker, sobrino del general, no contiene mas que el despacho dirigido de Rochefort, el 15 de Julio de 1815, al ministro de la Guerra para informarlo de que Napoleon se hallaba á bordo de un navio inglés. Algunas páginas mas adelante la Relacion añade: "Comia en casa del duque de Otranto, entónces ministro de policia que prestaba viva atencion al relato que el general le hacia de su viage con el emperador, cuando el ministro, en un instante de expansion, detuvo la conversacion sobre las negociaciones secretas que habia entablado con el príncipe de Metter-

nick con motivo de la abdicacion de Napoleon y del rey de Roma.

En presencia de otro miembro de la Cámara de los representantes aseguró que el príncipe no habia exigido mas que la abdicacion del emperador formulada en pocas palabras: Todo excepto el emperador. Llamándole la atencion este acuerdo de la corte de Viena, el general dijo al duque de Otranto: "¿Porqué, señor duque, no habeis señalado esas memorables palabras á las dos Cámaras? sabeis, sin embargo, que si Francia, despues de un año de experiencia, no queria sacrificar su porvenir á la conservacion de un hombre, podia, á lo ménos, alimentar aun simpatías para su hijo.,,

El general Beker, el 24 de Julio, fué autorizado, conforme á la peticion que habia hecho, para dirigirse al departamento del Puy de Dome y esperar allí nuevas órdenes. Fué creado par de Francia y murió condecorado con la gran cruz de la Legion de honor el 18 Noviembre 1840.

INCÓGNITUS.

## La eficacia

DE LOS CORDONES SANITARIOS.

De un curioso artículo que con el título "Mé- todo para traer el cólera., publica un importante diario de Madrid, entresacamos los siguientes párrafos:

"Por frecuentes que sean las relaciones de Francia con Italia y España, lo son mucho mas con Suiza, Alemania, Bélgica, Holanda é Inglaterra; y no puede ser de otro modo, puesto

que la poblacion de esos cinco países, tambien vecinos de Francia, asciende á 93 millones de habitantes, y su comercio de importacion y exportacion con Francia fué en 1880 de 3.700 millones de francos, cifras al lado de las cuales son muy pequeñas las de 45 millones de habitantes y 1.080 millones de francos que representan España é Italia sumadas.

Esas cinco naciones no establecieron cuarentenas, y las dos únicas que tomaron esa medida (pues Austria la abandonó bien pronto), fueron tambien las únicas en que el cólera se desarrolló.

Hay mas aún: esos dos únicos países no se contentaron con el acordonamiento de la frontera, sino que recurrieron al acordonamiento interior, y como Francia no lo adoptó, tenemos un medio práctico de comparacion.

Italia no pudo impedir las invasiones de Nápoles y de Génova; España vió prolongarse el acordonamiento—y la epidemia—en Toledo hasta expirar el año, mientras en Paris, no acordonado, la epidemia se extinguía antes y hacia, relativamente con su poblacion de dos millones y pico de habitantes, infinitamente menos víctimas que en la imperial ciudad del Tajo.

Si en materia de acordonamientos Italia y España corrieron parejas, cesa la semejanza en cuanto se trata de otro aspecto de la cuestion.

Allí, en cuanto cesó el pánico, se pensó en sanear las poblaciones más castigadas; y en estas columnas hemos referido las obras colosales-

152

LA MARQUESA DE MENVILLE.

plicaciones que le hubiesen dado, habia salido para obtener una satisfaccion y sintió al momento las órdenes que para su precipitada marcha habia dado.

Por salir de la inquietud en que se hallaba, preguntó, aunque en vano, á los criados de la casa, sobre el motivo de tan intespectiva salida. Nadie pudo darle satisfaccion. En vista de esto, se resolvió á esperar la vuelta de Mr. de Bordes.

Entre las órdenes que al volver habia dado, habia una concerniente á Leda.

Habia enviado un criado á la granja de Bricord, para decir á su muger que Mad. de Menville deseaba hablarla en el momento.

Mas adelante veremos lo que aconteció de aquella órden.

Entretanto la inquietud de Sofia creció de minuto en minuto; representábase su viva imaginacion á Mr. de Bordes, herido, moribundo, por causa suya; desconsolábase al pensar que la determinacion que de dejarle habia tomado, habia escitado, acaso, el resentimiento de aquel noble anciano contra los que habian insultado á su sobrina.

A tal grado de angustia habia llegado, al fin, que se estaba preparando ya para ir ella misma al bosque, cuando vió llegar el carruaje del conde....

Esperábale con el corazón lleno de temores y no se tranquilizó sino cuando le vió apear sano, pero sombrío y descontento.

El carruaje de camino de Mad. de Veuville se hallaba ya en el patio grande.

Mr. de Bordes se detuvo un momento mirándole. Estaban colocando en él la vaca y los cofres de viage. No podia dudar que Sofia persistia en marchar....

(Cuál fué, pues, el asombro de esta al ver que Mr. de Bordes, despues de haber entrado en el palacio, no se dirigió á la habitacion de ella, sino á la suya propia!

Deseó al punto aquella entrevista que tanto habia temido antes.

Una hora antes la causaba pena la idea de tener que someterse á ella; en aquel momento acusaba á Mr. de Bordes la falta de consideracion hácia ella, procurando evitar el verla.

¿Qué crimen habia ella cometido? ¿en qué falta habia incurrido para que no se dignase venir?...

La desesperacion fué la que primero dominó en aquella alma lacerada, despues la indignacion.

Su orgullo la aconsejó el marchar, sin procurar volver á ver al hombre que la habia ofrecido su proteccion, y que la abandonaba en el momento mismo en que mas necesitaba de ella, pero aquel impulso se apaciguó bien pronto, en aquella alma susceptible y dispuesta á toda clase de impresiones; ó mas bien aquella indignacion se reasumió en el sentimiento de una verdadera y grave dignidad propia.

LA MARQUESA DE MENVILLE.

149

Conocía muy bien que el insulto que de Mad. de Champmortain habia recibido, habia sido dirigido por una mano mas hábil que la de esta.

No habia desconocido en ello el odio de Lucrecia.

Habia adivinado que de un modo ó de otro, esta habia concitado contra ella los celos de Silvia, y Mad. de Menville que por si misma habia podido juzgar de la furiosa pasion de Mad. de Champmortain, preveía que Lucrecia podría impelerla á cometer los mas terribles excesos.

Su orgullo la habia determinado al principio á sostener aquella lucha, pero tras de muchos arrebatos de cólera y tras de muchas lágrimas, habia tomado la determinacion de huir.

Y era porque el ultrage que habia recibido, no era para Sofia el disgusto mas cruel.

En la noche que siguió á aquella terrible escena, la marquesa de Menville habia mirado á su redor y entonces mas que nunca comprendió el estado de aislamiento, en que se hallaba.

Verdad es que Mr. de Bordes se habia mostrado como su protector, ¡pero cuan inmensa distancia habia de aquella tranquila indignacion, á los furiosos grotescos acaso, pero profundamente sentidos, que su padre hubiera hecho estallar en semejante ocasion! ¡De aquella fria discusion á los consuelos y lágrimas de su madre si hubiera vivido! el mismo Eduardo, el hermano de Sofia, á quien Mr. de Bordes calificaba de tronera é informal, hubiera hallado en si uno de esos arranques de cólera que intimidan aun al mas atrevido y devuelven el ultraje á quien le ha hecho.

Entre todos los que en otro tiempo hubieran podido protegerla, y de los que entonces carecia, tampoco olvidó Sofia á aquel cuyo apellido llevaba y á quien encontró tan justo y magnánimo en su lecho de muerte.

—¡Oh! no sé lo que éste hubiera dicho ni lo que hubiera hecho, pero estoy segura que me hubiera hecho permanecer como reina en aquel salon que me he visto obligada á abandonar vergonzosamente y á escondidas.

Pero si hubiera vivido, no hubiera tenido necesidad de vengarme de tal ultrage, porque nadie se hubiera atrevido á hacermele.

Entonces se preguntó á si misma, ¿cómo en aquel salon donde se hallaban reunidos tantos hombres de corazón y sin duda valientes, no habia habido ni uno solo que testigos de aquel ultrage, se hubiese constituido en defensor suyo? Como habia sido que ni un pensamiento generoso, ni un sentimiento caballeresco, se hubiesen mostrado en su favor.

Estremeciase Sofia de indignacion.

Sin calcular el porvenir que pudiera aguardarla, sin darse exacta cuenta de

Llevadas á cabo en Napoles con ese objeto, que indudablemente, si se presenta de nuevo el cólera, disminuirán su intensidad y sus estragos.

Aquí nada se ha hecho en ese sentido; los vecinos de Toledo, por ejemplo seguirán bebiendo aquella agua contaminada, á la que no es improbable se deba gran parte de la mortalidad; y en todas nuestras ciudades las cosas han quedado como estaban, sin que gobierno ni oposiciones se hayan preocupado de ello en estos meses de invierno.

En resumen, los dos únicos países partidarios del acordonamiento de la frontera son los dos únicos donde el cólera se ha importado de Francia; los que no han acordonado se han librado de él.

El acordonamiento interior no ha impedido la propagación del cólera en Italia ni en España; y la falta de él en Francia ha hecho que allí se propagara menos y durara menos tiempo.

¿Puede darse demostración más palpable de que la verdadera defensa consiste en una buena policía municipal, y de que los cordones sanitarios son el medio más seguro de importar la enfermedad.

¿No son una excitación poderosa al contrabando de cosas y personas? Mientras los lazaretos detienen y molestan á 10.000 de estas en perfecta salud, pasa alguna que otra en estado sospechoso; mientras se amontonan en las aduanas mercancías sobre mercancías nuevas, por valores inmensos, pasa un lio de trapos viejos, y esto basta á echar por tierra todas las precauciones; y, lo que es peor, la confianza ilusoria que la prohibición crea, hace olvidar otras precauciones verdaderamente eficaces.

## El viaje de los príncipes DE GALES.

Ya dijimos que se teme algún incidente, motivado por el viaje que está haciendo por Irlanda el príncipe de Gales.

El príncipe se encuentra ahora en Dublin, y los estudiantes de aquella universidad, que son conservadores y partidarios de la union, organizaron una manifestación cantando el *God save the Queen*.

El elemento parnellista de la población, á cuyo frente está el alcalde, muy enemigo de Inglaterra, acogió á los manifestantes con silbidos, y esto dió ocasión á algunas prisiones.

Mientras tanto, el príncipe de Gales, con una discreción que le honra, anunció una recepción en nombre de la reina á todos los caballeros que quisieran entrar en relaciones directas con el representante de las más altas instituciones inglesas.

Asistieron á la recepción 1.100 individuos de la nobleza, de la banca y del comercio. Recepción semejante no se celebrada desde 1849, que estuvo la reina en Irlanda.

La princesa de Gales tendrá también, en nombre de la Reina, su *drawing room*, recepción de damas; y efectivamente, con esta política de atracción, es como han de ir gastándose esos ódios de la isla hermana, como Inglaterra llama á Irlanda.

## Cremación de cadáveres.

Las bases que probablemente informarán el proyecto que presentará á las Cortes el señor ministro de la Gobernación, son las siguientes:

1.<sup>a</sup> Que la cremación cadavérica sea voluntaria, excepto en los casos de grandes epidemias contagiosas y cuando haya gran número de cadáveres en los campos de batalla.

2.<sup>a</sup> Que solo podrá autorizarse la cremación de un cadáver cuando pertenezca á un individuo que lo haya dejado así expresamente dispuesto en su última voluntad.

3.<sup>a</sup> Que no podrán autorizarse cremaciones á petición de parientes.

4.<sup>a</sup> Que para cremación de menores será indispensable la petición de los padres.

5.<sup>a</sup> Que antes de proceder á una cremación se obtenga certificación facultativa de que la muerte fué natural.

6.<sup>a</sup> Que no se autorice cremación ninguna

sin mandamiento judicial, cuando la muerte no haya sido natural ó se presente alguna denuncia que haga sospechar la comisión de un delito para ocasionar la muerte.

7.<sup>a</sup> Que no se haga cremación de cadáveres de presidiarios y asilados.

8.<sup>a</sup> y último. Que antes de decretarse la cremación voluntaria, se proceda á la instalación de los hornos y por fin, que las cenizas puedan encerrarse en lugares donde no se puedan cometer profanaciones.

## Baile en el Hotel de Ville.

El baile celebrado en el Hotel de Villa, en París, según los telegramas de *El Imparcial*, ha superado en brillantez y resultados á todos los pronósticos. Desde las siete de la tarde las calles adyacentes y la plaza estaban atestadas de gente, entre la cual hubo algunos desórdenes, inevitables siempre que se reúne una multitud tan inmensa.

El edificio estaba brillantemente iluminado. La iluminación de las torres, de los capiteles y de la fachada era tan pintoresca como fantástica. El gas brillaba con intensidad deslumbradora.

Se calcula en 14.000 el número de los asistentes al baile.

En el jardín, iluminado á la veneciana, había una preciosa gruta de hielo natural, y de las fuentes brotaba á raudales el agua. Las luces eléctricas y las de bengala daban al cuadro los tonos más brillantes.

Allí había un verdadero desbordamiento de luz.

Los consejeros municipales, que, como es natural, hicieron los honores de la casa, lucían las nuevas insignias, consistentes en una faja en forma de banda, con los colores blanco y encarnado, y borla tricolor.

Contra lo anunciado, no asistió el presidente de la República.

Los productos del baile ascienden á unos 20.000 francos, que aumentarán con las entra-

das del público, durante los dos días siguientes á 50 céntimos.

## Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

En los ejercicios del Mes de María que durante el próximo Mayo se han de celebrar en la capilla de la Virgen de los Desamparados de esta ciudad, serán cantadas las letrillas y demás composiciones musicales, por un coro de distinguidas señoritas.

Mucho nos satisface esta innovación, que atraerá gran concurrencia á dicho templo, en donde se podrán escuchar con gusto las melodiosas voces, de dichas señoritas, quienes al prestarse gustosas á tomar parte en los mencionados ejercicios, han demostrado una vez más el grande amor que profesan á la Madre de Dios.

En cuanto pasen fiestas, se dará principio á la construcción de los andenes laterales á la carretera, en la que ha de ser calle de Valencia, en el Ensanche, ó sea el trayecto que media entre los puentes de San Roque y de la Pechina ó Benisayó. Al efecto ha sido pasada á los propietarios colindantes é interesados, la relación de los terrenos que se les han de expropiar, al objeto de que presten su conformidad, habiéndolo efectuado ya la mayor parte de los mismos.

Celebraremos que se acometa al fin con decisión, reforma tan importante y tan deseada.

Hemos recibido el primer número de "La Moma", periódico que vé la luz pública en Valencia, y que ofrece muchísimas ventajas al suscriptor, según puede verse en los prospectos, que se facilitan al que lo desee en el Centro de suscripciones de D. Manuel Moltó, Mercado 9.

Hace pocos días ocurrió un incendio en la fábrica de espíritus que en el sitio denominado la "Media legua", junto á la venta del Pilar

las desgracias de que podía estar amenazada, Sofía se decidió á marchar; todo lo que la rodeaba la era odioso y la parecía amenazador.

Sin embargo, no había querido llevar adelante aquel desesperado designio, sin antes pensar en un sagrado deber.

En el momento en que venía de asegurar la subsistencia del niño abandonado, en el momento en que se la imputaba como un crimen vergonzoso su casta piedad, fué cuando encontró á Mr. de Monteclair.

He aquí, dijo entre sí al apartarse de él, he aquí sin duda uno de los cómplices del insulto que ayer recibí.

Es el enemigo de Mr. de Bordes. Y probablemente ha comenzado por mí las represalias que desea tomar de otro; el irónico respeto que acaba de mostrarme, solo es una injuria más.

Pero, ¿por qué le habré encontrado á mi paso? ¿por qué anoche en la función me observaba con aquella tan perseverante atención?

Porque sabía el ultraje que se me estaba preparando y quería contemplar bien á su placer mi dolor y mi confusión.

Traducimos del mejor modo posible las razones que Mad. de Menville se daba á sí misma, para persuadirse que Monteclair era su enemigo, porque ella misma se repetía estas razones con una singular persistencia.

Esto merece explicarse.

Casada con un hombre, cuya reputación había llegado hasta ella aun antes de conocerle como uno de esos libertinos que causan la desesperación de su familia, le había visto rescatar tan noblemente el insulto que la había hecho, que había conservado á la memoria del desgraciado Menville un respeto benévolo y curioso á la vez.

Con frecuencia, en el silencio de sus meditaciones, se había compadecido de él, pensando que acaso, hubiera podido descubrir en el fondo de aquella alma estraviada algunas flores de amor que no se hubiesen abierto aun, algunos sentimientos de noble ambición y de dignidad, que la rígida severidad de monsieur de Bordes había tenido ahogados.

Estos eran los sentimientos que con frecuencia se presentaban al vacío corazón de Sofía, cuando por la primera vez oyó hablar de Mr. de Monteclair. Los mismos vituperios oyó contra él que había oído contra Menville.

Las seducciones, el lujo fastuoso, las escandalosas intrigas, los ruidosos desafíos, el desden hacia las virtudes moderadas y modestas.

Ningún elogio sobre su generosidad, su valor, su talento; pero era este un silencio que en las enemigas disposiciones de Mr. de Bordes hacia él, equivalía á un tácito reconocimiento de todas estas cualidades.

Sabía también que el odio contra Bordes procedía independientemente de la

verdad de principios, de que consideraba á Arturo como que había sido el fatal modelo que había perdido á Menville.

Echaba menos á aquel á quien no había tenido tiempo de conocer. ¿Deberá causar admiración el que experimentase una viva curiosidad por conocer á Monteclair?

Este pensamiento, este deseo de juzgar al que ya no existía por el que vivía aun, ocupaba frecuentemente á Mad. de Menville.

Así fué que la víspera, en el momento en que fué insultada, una cosa inesperable, pero menos precisa que un deseo, menos vaga que una esperanza, una cosa que á la vez participaba de lo fugitivo y lo cierto, la había dicho pasando junto á su corazón y mostrándola á Monteclair:

Es ese el que te ha de proteger.

Por esto experimentó con su indiferencia esa especie de sorpresa dolorosa; y de todos los que á su insulto se hallaron presentes, fue al que más despreció, por no haberle rechazado.

Es preciso decirlo, aquella decepción no entró por poco en la violencia del pesar que experimentó. Ella lo comprendió así, y sufrió aun más por haber sufrido.

Se vió humillado su orgullo; la pesó el haber dejado tomar tanto vuelo en su corazón á un deseo que ella no había creído ser más que un capricho, y que había llegado á hacerse una esperanza bastante viva, para que la afligiese el perderla.

Esta era, pues, la razón por la que Sofía se hacía todas las reflexiones posibles para persuadirse que Monteclair debía ser por lo menos cómplice en la injuria que había recibido.

No podemos afirmar que, completamente, se persuadiera de ello, y tenemos tanta menos razón para creerlo así, cuanto que se afirmó en la resolución de partir y abandonar aquel país.

Tenia Sofía, quizá, más temor de sí misma que de los enemigos que quería perderla.

En esta disposición de ánimo llegó á casa de Mr. de Bordes; temía la explicación que sin duda la aguardaba y se proponía el hacer todo lo posible para evitarla, cuando supo que el anciano conde había salido con Rudesgens, Brias y Champmortain.

Sonaba Sofía el mundo más bien que le conocía.

El exaltado y fino instinto que tantas cosas la hacía adivinar, también alguna vez se estraviaba á causa de su misma sutileza y exaltación.

Se imaginó en aquel instante que poco satisfecho Mr. de Bordes con las es-

en la carretera de esta ciudad á Cocentaina, posee el conocido almacenista de vinos y licores D. Vicente Igual.

El hecho ocurrió de la siguiente manera. Hallábase el Sr. Igual, á cosa de las nueve y media de la noche del día 11 del actual, examinando el aguardiente que quedaba en una pipa, cuando estalló y cayó el tubo del quinqué dentro del mencionado recipiente. El caldeoamiento natural del tubo de cristal, al contacto del líquido, hizo desprender algun vapor, el cual al salir y comunicarse con la llama del quinqué, se inflamó comunicando el fuego á la pipa. Todo ello fué obra instantánea y que hubiera aturrido á cualquiera; mas el Sr. Igual con gran serenidad, procedió enseguida á dictar y tomar á la vez eficaces medidas para atajar el siniestro, con tan buena fortuna, que al poco tiempo quedaba dominado, sin haber llegado á tomar las espantosas proporciones que eran de temer, dado el género de industria á que se halla dedicado el edificio en cuestion.

No obstante, se quemaron dos bocoyes llenos de espíritu de vino y algunos otros efectos, calculándose las pérdidas en unos 6.000 reales.

La fábrica está asegurada por la Union Alcoyana, siendo de elogiar la actividad y religioso celo en el cumplimiento de sus compromisos que ha demostrado esta Sociedad, pues ha terminado en el corto periodo de tiempo trascurrido, el espediente de indemnizacion y avisado al interesado para que se reintegre cuando guste del importe de los daños que el incendio le ha ocasionado.

El claustro de catedráticos del Instituto de Alicante, ha acordado cerrar las clases con motivo de no abonarles la Diputacion las siete mensualidades que les adeuda, además del gran descubierto que á favor de él aparece correspondiente á otros ejercicios económicos.

Se ha establecido en Dénia un Centro gratuito de vacunacion, abierto al público los miércoles y sábados, en el espacioso salon de exámenes del colegio de segunda enseñanza de aquella ciudad.

Por la Direccion general de Rentas se anuncia para el día 5 del próximo Mayo de una y media á dos de la tarde, la subasta de 79.000 resmas de papel blanco de primera y 66.000 de segunda clase, y además, las que se pidan hasta el máximo de 16.000 de primera y 12.000 de segunda para los años de 1886 y 87, con destino á la fábrica del Timbre. La subasta se hará en dos lotes.

Las elecciones de concejales, se verificaran los dias 3, 4, 5 y 6 del próximo mes de Mayo.

En Villena ha comenzado á publicarse un nuevo periódico semanal con el título de "La Primavera."

El día 5 de los corrientes se abrió al público en Muro un nuevo centro bautizado con el nombre de Casino del Recreo.

Parece que las autoridades de Novelda están tomado todo género de precauciones, relacionadas con la higiene.

La salud en aquel pueblo es excelente.

Ha llegado á esta ciudad el antiguo y célebre profesor italiano Signore Comingio Gagliano, inventor de la *caja armónica*, quien ha recorrido el mundo entero recibiendo ovaciones por su singular maestría en el manejo del difícil instrumento de su invencion.

El Sr. Gagliano se propone dar algun concierto en esta ciudad y celebraremos que así sea, para tener el gusto de admirar una celebridad tan universalmente reconocida, segun hemos tenido ocasion de ver en periódicos de las cinco partes del mundo, compilados en un curioso album por el respetable profesor.

El tiempo sigue haciendo de las suyas. Ayer volvió á nublarse y desde las primeras horas de la tarde empezó á llover, aunque con poca fuerza.

La temperatura refrescó algun tanto por efecto de la humedad.

Llaman la atencion, entre las tiendas que han renovado su decoracion interior y exterior, con motivo de las próximas fiestas, el establecimiento de paqueteria y drogueria de la señora Viuda é hijos de D. Vicente Compañy y el comercio de tejidos de D. Venancio Riera, cuyas casas han hecho variaciones en el decorado por cierto del mejor efecto.

Tambien está introduciendo grandes reformas aunque solo en la parte interior, el comercio de tejidos de D. José Valero.

Otros establecimientos han hecho igualmente reformas, aunque en menor escala.

Sabemos que, para los próximos ejercicios del Mes de Maria que se han de verificar en la Parroquia de Santa Maria, se están escribiendo varias composiciones, letra de los señores D. Gonzalo Faus Garcia y D. Juan Maria Martinez Zerezuolo y música de los maestros compositores Sres. Jordá, Espi, Arnedo y Juan y Merin.

En vista de la reputacion de que gozan los mencionados Sres., tenemos por seguro que dichas composiciones serán bellísimas, y contribuirán á dar mayor solemnidad á los ejercicios del mes de las flores.

Hé aqui una noticia que hallamos en un colega de Madrid y que de ser cierta, vendrá á confirmar las teorías expuestas en diversos escritos por nuestro paisano el distinguido y respetable médico D. Antonio Tormo.

"Obsérvase actualmente—dice el colega aludido—en algunos viñedos de las cercanías de Málaga un curioso fenómeno.

Segun un diario local, cepas cuya muerte se creía segura, por suponerlas atacadas de filoxera, están retoñando con más brio que nunca, atribuyéndose esto á que tal vez, ó los gases de que se ha saturado el suelo han dado nueva vida á las plantas, ó las corrientes eléctricas que se han desarrollado con motivo de los terremotos han matado el insecto, permitiendo, por lo tanto, á la planta recobrar su vigor y su salud."

El día 8 del actual falleció en la vecina villa de Ibi, la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Maria de la Concepcion Servent y Rico, de Rico.

Acompañamos á la distinguida familia de la finada en el dolor que experimenta por pérdida tan irreparable.

En virtud de los malos olores que se percibian en uno de los ángulos del paseo de la Glorieta y sus inmediaciones, se procedió anteayer al inquirimento de su origen, y visto que procedian del estanque ó balsa cerrada de agua, allí existente, y de los conductos de la misma, el Sr. Presidente de la Comision municipal de Montes y Plantíos, dispuso la inmediata limpieza de una y otros y el conveniente arreglo de estos para evitar todo encharcamiento.

En nombre de aquellos vecinos, damos las gracias á la citada autoridad por tan conveniente medida.

Hoy comenzará á levantarse el espacioso tablado que todos los años se construye junto á la fachada de San Agustin, en la plaza del mismo nombre, para que puedan presenciar cómodamente las fiestas, todas las personas que lo deseen, mediante un corto estipendio destinado á un fin benéfico.

Dicho tablado revestirá iguales condiciones que el año último é igual clase de asientos.

Si no llueve, hoy comenzará á levantarse el tradicional castillo de madera, que representa la antigua plaza fuerte, en el simulacro de batalla entre moros y cristianos, que constituye una de las principales partes de las fiestas que el día 21 y siguientes se han de celebrar en esta ciudad, en honor á nuestro patron San Jorge, mártir.

No bajarán de cincuenta ginetes los caballeros que formarán la escolta real en la gran cabalgata representando la entrada del rey D. Jaime el Conquistador, brillante acto inaugural de la fiesta, que se ha de efectuar el día 21 por la tarde.

Segun noticias, el domingo próximo saldrán al campo, de merienda, los socios del Circulo Industrial que han de tomar parte en la Cabalgata.

Ha sido destinado al batallon reserva de esta ciudad, el capitán D. José Antolí y Barrot.

Ha ingresado en las cárceles de Novelda, para cumplir la condena de dos meses y un día de arresto mayor á que le ha sentenciado la Audiencia de lo criminal de Alicante por injurias á un ministro de la corona, el ilustrado redactor de "El Eco de Novelda," D. Nicolás Maria D'Aigueville.

Sentimos vivamente la triste suerte que ha cabido á tan distinguido compañero.

## Correspondencias

DESDE MADRID.

De gran peso, en concepto de las oposiciones, son los descargos que en el recurso de alzada exponen los concejales suspensos contra la Memoria del señor Corbalán. Anoche y durante todo el dia de hoy se ha dedicado, en los círculos políticos, preferente atencion á este asunto, pero como todas las cosas en litigio, la protesta ha venido á avisar más las pasiones, dándose el caso de que ahora que ya se conocen los dos términos del problema, los juicios sean más enconados é intransigentes y cada cual se aferre más á su particular opinion.

Los ministeriales insisten en que la suspension ha estado perfectamente decretada, como lo prueba el constante clamoreo de la gran mayoría del vecindario de Madrid contra la gestion administrativa de aquel municipio. No se trataba de una maniobra electoral, segun han dicho ciertos periódicos, pues la rectificacion de listas está ya hecha y además no hay ninguna eleccion parlamentaria en perspectiva; en esto insistió ayer mucho el señor Romero Robledo con objeto de demostrar su imparcialidad y los buenos deseos que le animan en favor de los intereses del pueblo madrileño. Tambien los conservadores rechazan el cargo de la destitucion del marqués de Bogaraya, diciendo que este señor se empeñó en dimitir por motivos de delicadeza y que nada pudo conseguir el señor Romero, que en diferentes ocasiones le rogó continuase al frente del nuevo municipio.

Ahora se presenta el recurso dealzada y leyendo los descargos del Ayuntamiento suspenso, los opositoristas repiten lo anteriormente dicho de que no ha animado mas que un móvil político al señor ministro de la Gobernacion, pues hay mucho de ilusorio y poco pertinente en la Memoria del Sr. Corbalán, por no decir que toda es ella o es mas que el pretexto en que fundar una arbitrariedad que carece de nombre.

Pero todos estos no son mas que los preliminares de la gran batalla que ha de librarse en el Congreso y para la cual los fusionistas y demócratas preparan sus mejores armas, seguros de vencer, segun ellos, y seguros tambien—aunque esto provoca la hilaridad de los ministeriales—de abrir gran brecha en el banco azul, adelantando tal vez una peligrosísima crisis parcial.

La negativa del gobierno á presentar á la Cámara los documentos originales cruzados con Su Santidad, sostienen los ministeriales que es lógica, puesto que lo que prometió el señor Cánovas fué llevar al Congreso el resultado de la negociacion y el resultado de la negociacion precisamente lo publicado por la *Gaceta*. Sin embargo las minorías no se dan por satisfechas con estas explicaciones y de ahí que las mismas anunciaran desde anoche un amplio debate en el que intervendrán los señores Vega de Armijo, Celleruelo, Castelar y probablemente el señor Martos. El gobierno insistirá en lo manifestado ayer y no presentará los documentos, que nadie puede suponer, argüían hoy los conservadores, han sido alterados por el señor Silvela ni por nadie.

Las noticias que se refieren á la salud pública, continuan siendo satisfactorias, excepcion hecha de algunos pueblos de la provincia

de Valencia, donde continúa reinando la enfermedad sospechosa. De desear sería que el gobierno dijese de una vez á que debemos atenernos en este particular, tanto para tranquilidad de las demás provincias, como para poner á salvo los intereses comerciales, que empiezan á resentirse con las cuarentenas que en el extranjero imponen á ciertas procedencias españolas.

En el Congreso se ha presentado el dictámen al proyecto de Código penal; parece que el señor Silvela desea que la discusion se active mucho.

N.

## Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Engracia virgen.  
SANTO DE MAÑANA.—La Beata Maria Ana de Jesus.

†

Esta noche á las siete continuará en el Altar de San José de la Iglesia de San Agustin, el rezo por el alma de

DOÑA

**Concepcion Vidal Gisbert.**

La familia suplica la asistencia.

## Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA  
DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

El jueves, 16 del corriente, á las siete de la noche, se celebrará Junta general de señores Fabricantes en el salon de la Casa-bolla para los objetos siguientes:

1.º Dar cuenta y aprobar en su caso, el convenio celebrado con el Ayuntamiento acerca de las aguas del tinte de la Corporacion.

2.º Resolver si bajo la base del mencionado convenio, es del caso anunciar de nuevo la venta en pública subasta de dicho edificio y del titulado "Cátedra."

Alcoy 13 Abril 1885.

El Presidente,  
Anselmo Araçil Jorda.

## Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR  
DE "EL SERPIS."

Madrid 15 Abril (11'20 mañana).

Hoy se reunirá el Directorio izquierdista.

Entre los asuntos de que se ocupará figura en primer término la conciliacion.

Madrid 15 Abril (12'5 tarde).

A mediados del mes próximo se publicará la Bula erigiendo el Obispado de Madrid.

Dicho documento se recibió ya ayer.

Madrid 15 Abril (1'50 tarde).

Ha llegado esta mañana el Sr. Sagasta.

Los fusionistas despliegan gran actividad con motivo de las próximas elecciones municipales.

Madrid 15 Abril (2'40 tarde).

Hasta mañana no empezará el debate sobre la suspension del Ayuntamiento de esta corte.

Mañana habrá consejo de ministros bajo la presidencia de D. Alfonso.

Madrid 15 Abril 3 tarde).

Mejoran las noticias que se reciben de Rusia. Es probable que aun tenga satisfactorio arreglo la cuestion del Afghanistan.

Se confirma haber sido recibidos en Cork hostilmente los príncipes de Gales.

## CARRUAJE

DE BAÑERAS Á ALCOY Y VICE-VERSA.

Habiéndose formado una nueva Empresa, se anuncia al público un nuevo servicio diario de Coches de Bañeras á Alcoy y vice-versa, cuyo servicio ha empezado á prestarse.

Los coches saldrán todos los dias, escepto los festivos, á las horas siguientes:

De Bañeras, á las 5 y media de la mañana.

De Alcoy, á las 3 de la tarde.

Administraciones: en Bañeras y en Alcoy, Posada del Rincon.

Se recomienda esta Empresa por su esmero y economia en el servicio de viajeros y encargos.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

9, Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

# Abono animal de la marca "ANCORA."



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

**ABONO animal de la marca "ANCORA."**

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, pedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. —FACUNDO VITORIA E HIJOS— Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER

de La Compañía Fabril

**SINGER**



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p** de relaja.

Garantía verdadera é ilimitada Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
**15 MERCADO 15**

**¡¡¡IMPORTANTÍSIMO!!!**

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacén para su venta exclusiva en la villa donde está establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo á los proveedores; 20 por ciento vendiendo á los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo á mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse á D. Eduardo Cantier, apartado número 123, Barcelona.

LA **Moda Elegante.**

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan. —LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hoys con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carreta, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. — EDITORES, BARCELONA.

**BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS**

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con sus correspondientes

**REGALO**

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves 16 reales.

**ESPAÑA**

su Monumentos y artes.—su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Lorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Piquer, Quadado etc. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.**

Anuncios recomendados.

<b>GORRERIA</b> D. Eduardo Martínez Vall 17	<b>ZAPATERÍA,</b> D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	<b>ACADEMIA DE FRANCÉS</b> <b>PARA EL COMERCIO.</b> Profesor; D. Gonzalo Faus García. Mayor 26, 2.º
<b>Comestibles y Ultramarinos</b> <b>TIENDA DE STA. LUCÍA</b> Manuel Segura, Sto Tomás 3.	<b>CAFÉS Y FONDAS,</b> D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	<b>AGUARDIENTES</b> <b>Y ESPÍRITUS</b> D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)
<b>LOZA y CRISTAL.</b> D. José Martínez Mercado 18. (La Perla).	<b>DROGUERÍAS.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	<b>PAPELERÍA,</b> Manuel Moltó Mercado 9.
<b>LA VALENCIANA</b> <b>PERMITIVA</b> D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	<b>LAMPISTERÍA,</b> Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana	

**ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES**

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiendo la produce la enfermedad y darie el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es e medicamento poderoso que la Medicina posee.—Drs. Sheffeld, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS REBELDES.** Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre impuriándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que se evita en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos —Drs. Calbot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.

Precio de la caja **8 reales** en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**  
Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pídase en carta al Depósito de Barcelona, con inclusión de valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director de Gabinete Norte-Americano en Barcelona satisfará ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contestadas gratuitamente.

ESTABLECIMIENTO

DE **MANUEL MOLTÓ SANZ.**



MERCADO 9.

MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

**FUERZA MOTRIZ**

**MOTORES MOVIDOS POR GAS.**

SISTEMA ESCUDER.

**BARCELONA.**

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 á 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse á la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.º

**Importantísimo á la humanidad**

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Delgado acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis invertebradas bazo, estómago, mesenterio, llagas, trases rebeldes y demás que expresada en la etique de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

**El único gran diploma de honor**

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.